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DESTAQUES 

 

Debatedores cobram mudança na moderação de conteúdo das plataformas digitais 

Poder Legislativo | 06/10/2023 – 09h10min 

 

Em seminário sobre tecnologias digitais realizado pela Comissão de Direitos 

Humanos da Câmara dos Deputados, na quinta-feira (5), foi cobrado das plataformas digitais 

moderação maior das publicações, além da simples retirada de conteúdo. O procurador que 

atua na área de direitos do cidadão, Yuri Corrêa da Luz, defendeu que as plataformas 

impulsionem conteúdos oficiais de ministérios, como o da Saúde, e sobre o funcionamento 

das instituições em períodos críticos, como de eleições. Segundo ele, com a disseminação 

da internet, há cada vez mais gente produzindo conteúdo, diferente de quando 

predominavam jornais, TVs e rádio. Com essa descentralização, o procurador considera não 

ser mais possível que a moderação seja feita por quem emite o conteúdo. Ele defendeu que 

a atribuição fique com quem faz a intermediação, ou seja, com as plataformas digitais. Fonte: 

Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Anatel participa de painel sobre Inteligência Artificial 

Poder Executivo | 05/10/2023 – 16h14min 

 

O conselheiro diretor da Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) Alexandre 

Freire apresentou benefícios da implantação de sistemas baseados na Inteligência Artificial 

(IA) no Supremo Tribunal Federal (STF) que, entre os 24 mil processos em trâmite, permite 

identificar e agrupar temas ou recursos similares, o que facilita o direcionamento de esforços 

do Tribunal às questões de maior impacto social. Outro avanço, segundo ele, foi a 

identificação de temas repetitivos em relação a julgados. A apresentação aconteceu na 

quinta-feira (5/10) no Futurecom, o principal evento de telecomunicações do País, realizado 

na cidade de São Paulo. As discussões no STF para a modelagem dos algoritmos a serem 

usados nos sistemas de IA, com tratamento de questões relativas à segurança e vieses que 
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poderiam gerar resultados indesejados também foram citadas por Freire. O conselheiro da 

Anatel foi assessor de ministros do Supremo entre 2014 e 2019. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Hackers invadem sistema da ANA e pedem pagamento em bitcoin 

Poder Executivo | 06/10/2023 – 11h42min 

 

Hackers invadiram os sistemas da Agência Nacional de Águas e Saneamento Básico 

(ANA) e pediram ao órgão pagamento em bitcoin para destravar os serviços. Os sistemas da 

agência estão indisponíveis há mais de uma semana, o que tem impactado no trabalho de 

monitoramento da agência sobre a seca no Amazonas (a mais severa dos últimos 40 anos) e 

as chuvas no Rio Grande do Sul, que já causaram mais de 50 mortes. O ataque cibernético 

foi verificado no último dia 27 de setembro. A ANA seguirá retomando gradualmente seus 

sistemas a partir de um ambiente seguro", acrescentou a agência. Serão priorizados, 

segundo a autarquia, sistemas transversais, como é o caso do sistema Hidro, que é usado 

para o monitoramento de rios e chuvas. Fonte: Correio do Povo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Quase metade dos empresários da indústria desconhece ou sabe pouco sobre 5G 

Mercado | 06/10/2023 – 09h48min 

 

Quase metade (47%) dos empresários da indústria ainda diz conhecer pouco ou 

nada da capacidade do 5G. Entre as companhias que dizem não ter conhecimento algum, 

79% não discutem o tema na empresa. Ainda assim, adotar a tecnologia 5G é algo 

considerado importante ou muito importante para 61% dos empresários industriais, aponta 

uma pesquisa inédita realizada pela CNI (Confederação Nacional da Indústria), divulgada na  

sexta-feira (6). O mesmo patamar, de 6 em cada 10 dos que ainda não possuem rede de 5G 

instalada, dizem prever investimentos na tecnologia nos próximos 12 meses, e 14% não 

acreditam que a empresa irá aportar recursos em uma rede. Os dados também apontam que 

54% das empresas ouvidas nem sequer discutem a instalação da rede e apontam a falta de 

infraestrutura na região onde estão e o custo elevado para implementar a tecnologia como 

os principais problemas. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

 Telecom mira alavanca 5G para suportar crescimento de receitas 

Mercado | 05/10/2023 – 21h21min 

 

O crescimento de receitas registrado pelas operadoras brasileiras em 2023 tem sua 

manutenção vinculada a novas alavancas de crescimento, com destaque para a aposta na 

monetização das redes 5G a partir de novos planos e serviços. Essa foi uma das conclusões 

de pesquisa da Omdia apresentada na Futurecom 2023 e que ilustrou o cenário atual para 

as empresas de conectividade. No primeiro trimestre, as operadoras brasileiras registraram 

crescimento de 7% nas receitas – sobretudo com incremento gerado pelo repasse da 

inflação via reajuste de planos. O aumento superou os crescimentos de Estados Unidos, 

Canadá, México, Colômbia e Chile. Para o analista principal da Omdia, Ari Lopes, este efeito 

da indexação da inflação ainda deve vigorar em resultados do segundo semestre, mas 

arrefecer dada à baixa do indicador neste ano na comparação com 2022. Em uma 

perspectiva conservadora, Lopes entende que dificilmente o 5G se consolidada como novo 

gatilho das receitas ainda em 2023. Fonte: Teletime  
Leia mais 

Retorno ao índice 
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 ISPs têm tudo para serem integradores em Internet das Coisas e avançar na oferta de 

serviço 

Mercado | 05/10/2023 

 

A Internet das Coisas não avançou como se esperava no Brasil porque o mercado 

ficou muito descentralizado e há apenas pequenos integradores sem força de escala 

atuando, observou o diretor da Abranet e da Kerax Telecom, Evair Galhardo, em entrevista à 

Abranet, durante a Futurecom 2023, que aconteceu em São Paulo. Para Galhardo, há uma 

dificuldade imensa em monetizar as aplicações de Internet das Coisas no Brasil, até porque 

não basta fazer software ou desenvolver uma API. "Insisto: faltam integradores e os ISPs 

podem atuar nessa área. Faltam empresas que não deixem brechas no ecossistema de IoT. 

O cliente quer aumentar a sua produtividade, sua eficiência e reduzir custos. Não importa o 

que você vai usar, qual o sensor, qual a conectividade. O cliente quer o serviço", afirmou 

Galhardo. O pequeno prestador de serviços de telecomunicações tem uma grande chance 

de atuar nesse mercado porque tem acesso ao cliente na ponta e poderá, assim, aumentar o 

seu ticket no serviço de valor agregado. "Há oportunidades no jogo se o ISP pensar em 

associações", orienta. Sobre o desligamento das redes 2G e 3G, sinalizado pela Anatel na 

Futurecom 2023, Evair Galhardo observou que a 'evolução da tecnologia é um trator e que 

agora foi dado o recado: a migração para o 4G ou outras tecnologias terão de ser feitas. 

Assistam a entrevista com Evair Galhardo. Fonte: Abranet  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

É hora de o Brasil articular um ecossistema para ser relevante na IA 

Mercado | 05/10/2023 

 

A Inteligência Artificial Generativa está em um momento de muita atenção, veio para 

ficar e cada vez vai se mostrar mais poderosa, afirmou Jéferson Nobre, membro do Instituto 

de Engenheiros Eletricistas e Eletrônicos (IEEE) e professor da Universidade Federal do Rio 

Grande do Sul. À CDTV, do portal Convergência Digital, o especialista disse que as 

operadoras precisam usar cada vez mais IA, principalmente, na análise de incidentes de 

segurança. "A IA vai ajudar nos casos de menor gravidade e o humano será acionado nos 

casos mais graves", preconizou. Indagado sobre a necessidade de atrair profissionais para a 

TI, em especial, para Inteligência Artificial e Cibersegurança, Jéferson Nobre foi taxativo: a 

garimpagem de talentos terá de ser feita no Ensino Fundamental. "Essas crianças precisam 

saber que são profissões requisitadas e que pagam bem não apenas aqui, mas no mundo", 

destacou. A possiblidade de o Brasil vir a ser um jogador global no jogo da Inteligência 

Artificial não é descartada, mas Nobre disse que é preciso articular um ecossistema. "Temos 

ações embrionárias que ainda não sinalizam o que o País quer". Assistam à entrevista com 

Jéferson Nobre, membro do IEEE e professor da UFRGS. Fonte: Convergência Digital  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Ministro das Comunicações, Juscelino Filho, e autoridades do Governo marcam 

presença na abertura do Futurecom 2023 

Poder Executivo | 05/10/2023 

 

O Futurecom, maior evento de inovação, conectividade e transformação digital da 

América Latina, acontece no Expo São Paulo nos dias 3, 4 e 5 de outubro. Sob o tema 

central” Connecting the Interactions – a era da interação de dados, pessoas e negócios 

conectados”, o evento mostra sua potência com destaque para o protagonismo do 5G, que 

permeia a programação deste ano, com muitos debates sobre o uso e as aplicações da 

tecnologia de quinta geração para transformar diferentes setores da economia nacional. Será 

possível acompanhar a evolução do assunto no Future Congress, Future Payment, Future 
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GOV e Future JUD. Fonte: Abinc  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Reforma tributária: ‘trava’ para alta da alíquota cobrada sobre serviços de bancos gera 

divergências 

Poder Legislativo | 06/10/2023 – 14h44min 

 

A proposta de reforma tributária foi aprovada na Câmara com um dispositivo que 

vem provocando polêmica. Ele determina que a alíquota do novo imposto, a ser cobrada 

sobre os serviços financeiros prestados pelos bancos, não poderá aumentar. A justificativa é 

que isso impediria o aumento dos custos das operações de crédito. Integrante do grupo de 

trabalho da reforma tributária da Câmara, deputado Mauro Benevides (PDT-CE), afirma ao 

Estadão que, da forma como o texto foi aprovado, o setor bancário será o único segmento da 

economia que terá essa proteção na Constituição. O presidente da Federação Brasileira de 

Bancos (Febraban), Isaac Sidney, porém, rebate Benevides, afirmando que haverá aumento 

da carga tributária para os bancos. “O regime do IVA previsto na PEC aprovada pela 

Câmara, ao contrário do que supõem alguns, implicará maior carga fiscal para o setor 

bancário”, diz Isaac. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Corte de despesas virou assunto proibido no governo Lula, diz presidente do TCU 

Poder Executivo | 06/10/2023 – 15h07min 

 

O presidente do Tribunal de Contas da União (TCU), Bruno Dantas, disse na sexta-

feira que a discussão sobre corte de gastos se converteu em um tema tabu no governo Lula 

e que essa realidade exige que os resultados dos gastos públicos sejam avaliados de forma 

mais criteriosa. Dantas afirmou que tem tido diálogo fluido com a ministra do Planejamento, 

Simone Tebet, e com a ministra da Gestão, Esther Dweck, sobre o tema. "Acho que é 

preciso que o órgão de controle compreenda que seu papel não é formular política pública. 

Se tem um programa que foi chancelado pelas urnas e esse programa tem um viés mais 

intervencionista, é preciso que nós saibamos respeitar isso", afirmou na sexta-feira em um 

evento em São Paulo que reuniu governadores e empresários. Em seguida — mostrando 

reservas com a opção do governo Lula de não apostar em corte de gastos, mas de aumento 

de receita —, Dantas disse que o tribunal tem apoiado o Planejamento a ter uma visão mais 

clara sobre o custo/benefício de políticas públicas. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Tarcísio diz ver risco de Brasil 'perder a mão' na questão fiscal 

Poder Executivo | 06/10/2023 – 11h18min 

 

O governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas (Republicanos), afirmou na sexta-

feira (6) que o "grande risco" à economia brasileira é a questão fiscal. Ele disse ser otimista, 

mas ficar preocupado com a condução do governo federal, de Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 

sobre o tema. “Onde a gente não pode perder a mão – e esse é o grande risco – é na 

questão fiscal. Se o Brasil tiver atenção para a questão fiscal, se sairá muito bem. Se não 

tiver, poderá ter um revés e desperdiçar uma oportunidade”, disse o governador a jornalistas 

depois de palestrar no Encontro Anual de Líderes promovido pela Comunitas, na capital 

paulista. “Hoje eu fico preocupado, porque a gente vê elevação de déficit, elevação do gasto 

público”, afirmou Tarcísio. “Contenção de gastos é fundamental.” Segundo o governador, o 
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Brasil fez, nos últimos anos – ao longo dos governos Michel Temer e Jair Bolsonaro –, 

reformas que atacaram as causas do baixo crescimento do país. Tarcísio citou as reformas 

da Previdência e a trabalhista. Para o governador, a conjuntura internacional hoje também 

favorece o Brasil. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Governo vai fazer de tudo por déficit zero em 2024, diz secretário do Planejamento 

Poder Executivo | 06/10/2023 – 06h 

 

A despeito da desconfiança de agentes do mercado e da pressão de distintos atores 

políticos, a equipe econômica do governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) tem 

batido o pé para a hipótese de alterar a meta de zerar o déficit primário em 2024, indicada 

nas peças orçamentárias em tramitação no Congresso Nacional. O secretário-executivo do 

Ministério do Planejamento e Orçamento, Gustavo Guimarães, não esconde o desconforto 

com as especulações excessivas sobre uma possível flexibilização precoce da meta logo no 

primeiro ano de vigência do novo arcabouço fiscal e seus riscos para a desancoragem de 

expectativas dos agentes econômicos. Mas não descarta a possibilidade no futuro, caso 

todos os esforços tenham sido mobilizados e as alternativas à disposição se esgotem. 

“Sempre se coloca muito [a opção da] alteração da meta. ‘A única saída é a alteração da 

meta’. A alteração da meta é uma possibilidade, sempre foi, e aconteceu no passado várias 

vezes, mas temos que lembrar que estamos no primeiro ano de um novo arcabouço. Nós 

vamos fazer todo o esforço [para evitar]. Estamos comprometidos [com o déficit zero] “, disse 

em entrevista ao InfoMoney. Fonte: InfoMoney  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

JUDICIÁRIO 

 

STF: Maioria vota pela cobrança de IOF em empréstimos entre empresas 

Poder Judiciário | 06/10/2023 – 15h16min 

 

A maioria dos ministros do Supremo Tribunal Federal (STF) votou pela 

constitucionalidade da incidência do IOF nos contratos de mútuo (empréstimo) em que não 

há participação de instituição financeira - entre empresas. O julgamento, em repercussão 

geral, deve ser aplicado para os demais processos que discutem o tema. Por enquanto, 

existe o voto do ministro Cristiano Zanin, relator, a favor da cobrança do IOF. Ele já foi 

seguido pelos ministros Alexandre de Moraes, Cármen Lúcia, André Mendonça, Edson 

Fachin e Dias Toffoli. O julgamento, que acontece no Plenário Virtual, termina na sexta-feira. 

Os ministros analisam recurso da fabricante de autopeças Fras-le (RE 590186 ou Tema 104) 

contra decisão da 2ª Turma do Tribunal Regional Federal da 4ª Região (TRF-4), em Porto 

Alegre, que manteve o IOF nessas operações entre empresas do mesmo grupo. Para o 

tribunal, a Constituição e o artigo 13 da Lei nº 9.779, de 1999, não exigem que o contrato de 

mútuo seja celebrado com instituição financeira, o que, inclusive, já teria sido confirmado 

pelo STF. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ORÇAMENTO 

 

CMO define relatores setoriais do Orçamento de 2024 

Poder Legislativo | 06/10/2023 – 15h29min 

 

A Comissão Mista de Orçamento (CMO) divulgou na quinta-feira (5) os nomes dos 

parlamentares que serão responsáveis pelas relatorias setoriais do projeto da Lei 

Orçamentária Anual (PLOA) de 2024 (PLN 29/2023). Os relatores setoriais são responsáveis 
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pelas 16 áreas temáticas do Orçamento federal. Eles são indicados entre os membros das 

comissões temáticas correspondentes no Senado e na Câmara dos Deputados. Um 

parlamentar também pode ser indicado para uma relatoria setorial se tiver “notória atuação 

parlamentar” na respectiva área, mesmo se não for membro de comissão.  Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

Minirreforma não é votada e regras para as eleições municipais são mantidas 

Poder Legislativo | 06/10/2023 – 14h05min 

 

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, argumentou que a minirreforma eleitoral 

da Câmara dos Deputados (PL 4.438/2023) não foi votada pelos senadores para evitar que a 

cada eleição as regras sejam modificadas. O texto precisava ser votado um ano antes das 

eleições para valer nas disputadas eleitorais municipais, em outubro do ano que vem. Entre 

as mudanças previstas pelo projeto dos deputados estão a simplificação da prestação de 

contas, a doação via Pix ou vaquinha virtual e o uso da verba feminina com despesas de 

outros candidatos. Pacheco explicou que o Senado analisará a minirreforma junto com o 

projeto de reforma do Código Eleitoral (PLP 112/2021), para uma legislação permanente. O 

texto tramita na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) e tem como relator o senador 

Marcelo Castro (MDB-PI).  Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Alívio na tensão entre Congresso e Judiciário pode desacelerar pautas sobre o STF 

Poder Legislativo | 06/10/2023 – 05h02min 

 

O possível distensionamento entre Congresso e Judiciário tende a desacelerar a 

tramitação, no Legislativo, de propostas que visem alterar as prerrogativas e o 

funcionamento do Supremo Tribunal Federal (STF), disseram ao Valor integrantes da cúpula 

do Parlamento. Na quinta-feira (5), o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), e 

líderes partidários decidiram que a Casa concentrará esforços neste mês no andamento da 

reforma tributária e em temas econômicos. As questões relacionadas ao Supremo correrão 

em paralelo, e deverão ser apreciadas somente a partir de novembro. A decisão teve apoio 

até mesmo de oposicionistas. Senadores aprovaram na quarta-feira, em votação relâmpago 

na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), uma proposta para limitar decisões 

monocráticas e pedidos de vista na Corte. O texto ainda precisará passar pelo plenário do 

Senado, o que não tem previsão de ocorrer. Há, ainda, pelo menos duas propostas de 

emenda constitucional (PECs) que tratam da fixação de mandatos dos ministros do STF 

tramitando na CCJ, mas elas também deverão ser alvo de debates antes de serem 

deliberadas. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

A um ano da disputa, prefeitos costuram reeleição e se dividem sobre apoio de Lula 

Poder Executivo | 06/10/2023 – 05h02min 

 

Daqui a exatamente um ano, em 6 de outubro de 2024, as eleições municipais 

podem testar a força política de 20 dos 26 prefeitos de capitais brasileiras - apenas seis 

dessas cidades têm comandantes em segundo mandato e que, portanto, não podem 

concorrer à reeleição. Nas dez mais populosas, são nove aptos a tentar novo período à 

frente do Executivo local, e há divisão entre os que pretendem e os que dispensam contar 

com o apoio do presidente Luiz Inácio Lula da Silva. Ele venceu o segundo turno de 2022 na 

metade dessas dez. As duas cidades mais populosas do país, São Paulo e Rio de Janeiro, 
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ilustram como partidos de centro e centro-direita - detentores do maior número de prefeituras 

– se separam entre estar ou não com Lula. Enquanto o paulistano Ricardo Nunes (MDB) 

busca aproximação com Jair Bolsonaro (PL) para enfrentar o lulista Guilherme Boulos (Psol), 

o carioca Eduardo Paes (PSD) tem o PT consigo e vê o bolsonarismo se articular para tentar 

enfrentá-lo, ao mesmo tempo em que acena à direita para neutralizar esse movimento. Fonte: 

Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

Líderes da base pressionam Lira por definições na Caixa e na Funasa e travam 

votação de interesse do Planalto 

Poder Legislativo | 06/10/2023 – 04h30min 

 

Uma reunião para a definição dos projetos que serão votados em plenário se 

transformou em palco de embate entre o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), e 

líderes partidários da Casa. O impasse, que expôs um tensionamento na relação entre o 

parlamentar e parte dos seus pares, adiou a votação da proposta sobre as offshores e a 

taxação de fundos exclusivos. Deputados de partidos de centro à frente de ministérios 

afirmaram que não poderiam tratar do tema, agenda prioritária do Palácio do Planalto, 

enquanto o Executivo não definisse a distribuição de cargos na Caixa Econômica Federal e 

na Fundação Nacional de Saúde (Funasa). Lira, que defendia a votação já na quarta, disse 

que agora o assunto só será levado a plenário dia 24, quando ele já estiver de volta da 

viagem oficial que fará na semana que vem. Fonte: O Globo  
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

Pacheco diz que Congresso seguirá com projetos que limitam poderes do STF 

Poder Legislativo | 05/10/2023 – 17h03min 

 

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), reiterou na quinta-feira (5) 

que o Congresso seguirá discutindo medidas que envolvem o Supremo Tribunal Federal 

(STF), como a limitação de decisões monocráticas e estipulação de mandatos para os 

ministros. A Suprema Corte esteve em queda de braço com a Casa Alta nos últimos dias por 

conta de votos e julgamentos que desagradaram os parlamentares. Na quinta, Pacheco e o 

presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), se sentaram ao lado do recém-empossado 

presidente do STF, Luís Roberto Barroso, e do ministro Alexandre de Moraes, assim como 

do vice-presidente da República, Geraldo Alckmin, para celebrar a promulgação de 35 anos 

de Constituição de 1988 em uma sessão solene. “Gostaria de deixar clara essa minha 

posição, de que nós continuaremos a discutir temas que interessam à sociedade brasileira, 

ainda que, porventura, possam desagradar setores. Mas, sendo útil à sociedade, pode ter 

absoluta convicção de que daremos andamento às discussões para poder deliberar da 

melhor forma possível”, disse Pacheco. Fonte: Congresso em Foco  
Leia mais 
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RELAÇÕES EXTERIORES 

 

UE e Mercosul concordam em trabalhar a um ritmo mais acelerado por acordo 

comercial, dizem fontes 

Poder Executivo | 05/10/2023 – 17h06min 

 

Negociadores da União Europeia e do Mercosul se reuniram no Brasil na terça e 

quarta-feira (3 e 4) para tentar conciliar suas diferentes posições e concluir um acordo 

comercial que vem sendo trabalhado há duas décadas, disseram três fontes diplomáticas à 

Reuters. O acordo está suspenso desde 2019, em grande parte devido a preocupações 

europeias com o desmatamento da Amazônia e à demora do Mercosul em se posicionar 
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sobre um adendo da UE que propõe salvaguardas ambientais. “Estamos em uma fase 

intensa de negociações em que tentaremos mesclar os documentos de ambos os lados”, 

disse um diplomata. Após dois dias de conversações, os negociadores concordaram em 

continuar trabalhando em um ritmo mais rápido, disse uma autoridade brasileira. “Novas 

rodadas estão programadas semanalmente, por meio de videoconferências e reuniões 

presenciais, e então os negociadores-chefes se reunirão em Brasília no dia 30 de outubro 

para fazer um balanço do progresso alcançado”, disse um porta-voz do Ministério das 

Relações Exteriores do Brasil. Fonte: InfoMoney  
Leia mais 
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